



1888



1891



1897



1898



1901

España al saber su muerte se ha conmovido y de sus labios han brotado, espontáneas, la oración, y la alabanza.

Dn. Alfonso XIII. pasará a la historia con el sobre nombre de gran español, ferviente católico y caballero sin tacha; títulos los más conformes con la recia psicología española.

El sentimiento de Patria nació con el y por eso el amor y la fidelidad a España, precedieron toda su vida y han coronado su muerte. Eligió el destierro para evitar desgracias a su Patria. En el ha vivido a lo español en todo, hasta en los pormenores de su vivienda. Sus últimos momentos los ha presidido la españolísima Virgen del Pilar, la última absolución la pronunció un sacerdote español y sus restos mortales descansarán temporalmente en el Templo español de Nuestra Señora de Monserrat, junto a los dos Pontífices españoles.

Su catolicismo, proverbial en nuestros Reyes, tuvo en él características muy de notar, dejando ver siempre la mano augusta y santa de la madre que formó su alma. El Cerro de los Angeles, la Consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús y su visita a Roma para poner a los pies del Soberano Pontífice y ofrecer a la Iglesia la tradicional España católica, son tres hechos de tal magnitud, que no sin razón llamaron la atención del mundo y están llamados a figurar en la Historia.

Su dignidad de caballero, noble, de regios sentimientos, de sensibilidad exquisita y de maneras a la vez sencillas y elevadas, fué admirada de Europa entera y en la nación le ganó las más íntimas simpatías y el sincero cariño. Las manifestaciones de dolor por su muerte, verdaderamente universales como puede leerse en la prensa mundial y las mas hondas aun del pueblo español que se ha congregado en los Templos para honrar su memoria, son testimonio fehaciente del gran influjo de aquellas soberanas dotes.

No hay ni un español que tenga que reprocharle una mala obra, un solo paso contra los sagrados intereses de la Patria. Le tocó vivir y reinar en un ambiente político informado por un liberalismo estéril y matorador de todas las energías. No era su noble figura para esas circunstancias y fue víctima de su tiempo, quedan a salvo sus magníficas cualidades de patriotismo, de fe y de caballerosidad. Fue un español y por eso España ha llorado sinceramente su muerte.

Descanse en la paz de Dios Dn. Alfonso XIII.



Consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús

Decreto

Madrid. — S. E. el Jefe del Estado, firmó el siguiente decreto:

«En el día de hoy ha fallecido en Roma S. M. Don Alfonso XIII de Borbón y Habsburgo Lorena, que hasta el 14 de Abril de 1931 y durante un dilatado período de la Historia de España, reinó en nuestra Nación.

El Gobierno participa con hondo pesar en el sentimiento de su muerte, y, al comunicar al pueblo español la infausta noticia, cumple, a la vez, el piadoso deber de disponer las honras fúnebres que pceden y de rendir el homenaje que es debido al Soberano muerto leos de la Patria, cuyos destinos sirvió fervorosamente desde su puesto de Rey.

En su día, el Gobierno acordará las medidas necesarias para el traslado de los restos al panteón del Real Monasterio de El Escorial.

En su virtud, dispongo:

Artículo primero.—El día 1.º de Marzo de 1941 será de duelo nacional, declarándose inhábil a todos los efectos oficiales.

Artículo segundo.—A partir del momento de la firma de este Decreto y durante los días 1, 2 y 3 del mismo mes, ondeará en los edificios públicos la Bandera Nacional a media asta.

Artículo tercero.—El día 2 de marzo, de acuerdo con las Autoridades eclesiásticas, se celebrarán en Madrid y capitales de provincia solemnes funerales por el eterno descanso de Don Alfonso XIII.

Así lo Dispongo por el presente Decreto.

Dado en Madrid, a 28 de Febrero de 1941.

Firmado: FRANCISCO FRANCO.»



1905



1906



1910



1916



1931

De Mallorca

NORMALIZACION DEL SUMINISTRO DE PAN

El Gobernador Civil publicó día 1º una nota poniendo en conocimiento del público que quedaba desde dicha fecha normalizado el suministro de pan, que se efectuaría en días alternos.

VARIOS CUERPOS A SU PATRONO

El sábado día 1 en la iglesia de S. Felipe Neri se celebró una misa solemne en honor del Santo Ángel de la Guarda, costeada por los Cuerpos de Seguridad, Policía Armada e Investigación y Vigilancia con motivo de la festividad de su Sto. Patrón. Fué celebrada por el Rdo. D. Francisco Vallcaneras, vicario del Pontificado y a ella asistieron las principales Autoridades, muchos Jefes y Representaciones de corporaciones oficiales y gran número de fieles.

CURSO DE CULTURA BALEAR

La Comisión Provincial de Monumentos Históricos y Artísticos, ha organizado un Curso de Cultura Balear bajo el patronato de la Excmo. Diputación y del Excmo. Ayuntamiento de Palma, que se dará en la Academia de Bellas Artes. C. San Roque 8.

Se inauguró el día 4 por el Padre Miguel Alcover con una lección sobre la aparición de vestigios humanos en las capas geológicas.

Seguirán estas lecciones todos los martes a las 7:30 de la tarde.

INAUGURACION DE UN ECONOMATO

El viernes se inauguró el Economato de la «Manufatura General del Caucho» Asistió al acto el Gobernador Civil, el Secretario Sindical y dirigentes de la empresa. Se pronunciaron algunos discursos. Asistieron un centenar de obreros del ramo que demostraron su satisfacción por tal mejora.

EL «DÍA DEL PAPA»

Nuestro amado Prelado ha publicado una circular en la que se recuerda el establecimiento por el Emmo y Rvno. Sr. Cardenal Dr. D. Pedro Segura del llamado «Día del Papa» conmemorando el día de la coronación pontificia, festividad que ha ido obteniendo en España insoportable desenvolvimiento.

La muerte de Don Alfonso de Borbón en nuestra Ciudad

Con la noticia de haber fallecido en Roma Don Alfonso de Borbón y Habsburgo Lorena, que hasta el año 1931 reinó en España, ha pasado por nuestra Patria como una oleada emotiva que ha conmovido profundamente la mayor parte de corazones españoles. En todas partes se ha exteriorizado un vibrar de almas afectadas por la fatal noticia demostrándose un cariño íntimo.

Desde el momento que se tuvo noticia de su muerte, pues ya antes de ser publicada en la prensa, divulgóse de manera prodigiosa.

Toda la prensa diaria publicó extensas notas biográficas y de acuerdo con las disposiciones del Jefe del Estado Español, Generalísimo Franco, en todos los edificios oficiales se izó la bandera nacional a media asta, se cerraron todas las Oficinas públicas, se suspendieron todos los espectáculos, y fueron numerosísimas las fachadas de casas particulares en las que aparecían colgaduras con crespones negros sumándose así al luto nacional ordenado por el Caudillo y demostrándose la estima real de que gozaba en nuestra ciudad.

Pero cuando más se patentizó el efecto del pueblo palmesano fué en el acto de celebrarse en la Catedral Basílica los solemnísimos funerales ordenados por el Caudillo, pues muy pocas veces se ve el vasto templo tan abarrotado de gente de todas las clases sociales a pesar de ser día de trabajo fueron muchos los trabajadores que asistieron.

Y siendo el miércoles día 12 de este mes el segundo aniversario de la coronación del actual Romano Pontífice, Mallorca no puede dejar de asociarse al plebiscito de respeto que con tal motivo le demostrará la España Católica y por esto encarece a todos a celebrar tal festividad con el mayor realce posible; mas, siendo el 12 día laborable, todos los actos a celebrar se trasladarán al día 16 tercera Dominica de Cuaresma.

De Abastos

—Se ha ordenado para los días 8, 10 y 11 del presente, un nuevo reparto de 100 gramos de manteca y 250 de garbanzos por persona inscrita en cartilla de racionamiento.

—Se ha concedido a todos los obreros agrícolas e industriales de todas las Empresas de la provincia el derecho a recibir una ración complementaria de pan, de cincuenta gramos diarios en los talleres fábricas o empresas en que trabajen.

—Terminado el plazo voluntario concedido para rectificar la clasificación de las cartillas de racionamiento, las Alcaldías de la Provincia deben convocar a los que constituyeron las mesas clasificadoras y proceder a sacar copia certificada de los originales y entregarlas a las Alcaldías antes del día 12 del actual, y el día 15 los Alcaldes exhibirán al público los originales de dichas listas para que las clasificaciones puedan ser impugnadas y denunciadas.

Ayuntamiento

La Comisión Gestora Municipal ha tomado entre otros los siguientes acuerdos:

Conceder prórroga de servicios hasta fin de curso al profesor de dibujo don Pedro Cáffaro.

Hacer constar en acta el sentimiento del padre del Arquitecto Municipal Sr. Juncos.

A propuesta del Sr. Alcalde se acordó adquirir una de las obras expuestas en el Círculo de Bellas Artes por don Gabriel Cortés.

Passar a nuevo estudio un dictamen denegando una solicitud de varios opositores que quedaron sin plaza en las últimas oposiciones a funcionarios administrativos.

Santo Evangelio

Dominica II de Cuaresma

En aquel tiempo tomó Jesús consigo a Pedro y a Santiago, y a Juan su hermano; y subiendo con ellos solos a un alto monte, se transfiguró en su presencia, de modo que su rostro se puso resplandeciente como el sol, y sus vestidos blancos como la nieve, y al mismo tiempo les aparecieron Moisés y Elías conversando con él de lo que debía padecer en Jerusalén. Entonces Pedro, tomando la palabra, dijo a Jesús: Señor, bueno es estarnos aquí; sí te parece, formemos aquí tres tabernáculos, uno para ti, otro para Moisés y otro para Elías. Todavía estaba Pedro hablando, cuando una nube resplandeciente vino a cubrirlos; y al mismo instante resonó desde la nube una voz que decía: Este es mi querido Hijo, en quien tengo todas mis complacencias. A él habéis de escuchar. A cuya voz los discípulos cayeron en tierra, y quedaron poseídos de un grande espanto. Mas Jesús se llegó a ellos, los tocó y les dijo: Levantaos, y no tengáis miedo. Y alzando los ojos, no vieron a nadie sino sólo a Jesús. Y al bajar del monte, les puso Jesús precepto, diciendo: No digáis a nadie lo que habéis visto, hasta tanto que el Hijo del hombre haya resucitado de entre los muertos.

Calendario

Día 9 de Marzo

Santa Francisca Romana y Santa Catalina de Bolonia, virgen.

Lunes 10

San Melitón y compañeros mártires.

Martes, 11

Stos. Julián y Serrano, obispos; San Braulio y Santa Eugenia.

Miércoles, 12

Santos Gregorio Magno, Papa, Confesor y Doctor, y Teófilos. (Ayuno)

Jueves, 13

Santos Rodrigo Pbro. y Salomón, mártires y San Leandro, Obispo.

Viernes, 14

Santas Matilde y Florentina, mártires. — (Ayuno y abstinencia)

Sábado, 15

S. Raimundo de Fitero, abad y Santa Matrona. (Ayuno)

Cuarenta Horas

EN PALMA

Días 10, 11 y 12, en Montesión, a San Francisco Javier, por varios difuntos y en Santa Teresa, a la Virgen del Carmen, por id.

Días 11, 12 y 13, en S. Felipe Neri, a la Virgen del Carmen.

Días 14, 15 y 16, en San Jaime, a San José.

Santo de la semana

Sto. Tomás de Aquino.

(Día 7 de Marzo)

Es Santo Tomás uno de los mayores sabios que han existido en la tierra. Fué hijo de una familia emparentada con los reyes de Sicilia, de Aragón, de Francia, y con otros monarcas. Nació el año 1225 en Aquino, ciudad del reino de Nápoles. Desde pequeño ya dió indi-

Dr. JOSÉ M.ª DEL VALLE Y FITÉ

Del Hospital del Niño Jesús de Madrid

Jefe Provincial de Puericultura

Consulta exclusivamente de enfermedades de la Infancia y Puericultura

Sindicato, 195-2.º — Teléf. 2929

HEPA F. A. S. S.

EL MEJOR

RECONSTITUYENTE

cios de la gran santidad a que llegó.

A los cinco años, su padre le envió a los religiosos de Monte-Casino y de aquí a Nápoles donde estudió Gramática y Filosofía.

Con gran disgusto de sus padres vistió el hábito de Sto. Domingo, empezando a dar pruebas de su gran talento. Sus superiores, para evitarle disgustos, le enviaron a Roma, y más tarde a París, pero sus hermanos que eran militares, tuvieron medios para sorprenderlo en el camino y le arrestaron en el castillo de Rocca Sicca, donde su familia empezó durante un año toda clase de medios para hacerle perder la vocación, y hasta sus hermanos intentaron hacerle perder su virginidad; mas él resistió todas las pruebas y Dios le premió enviándole ángeles que le cifieron con un cinguilo que le libró para siempre de los estímulos de la carne.

Por fin, ante la inutilidad de los intentos de retención por parte de su familia, se le dejó escapar por una ventana y corrió a ampararse al Convento de Nápoles donde hizo su profesión religiosa. El General de la Orden, satisfecho por tan grande conquista, le acompañó a París, luego a Colonna donde tenía su cátedra entonces el famoso Alberto Magno.

Dado profundamente a la meditación, era tal su parquedad de palabra que sus condiscípulos le amaban el Buey Mudo; pero pronto vió su Maestro el gran talento de Tomás y pronto fué nombrado para enseñar al lado de Alberto Magno y explicó al Maestro de las sentencias con tanto acierto que desde sus primeras lecciones su fama llegó a igualarse a la de su maestro a pesar de que sólo contaba 22 años de edad.

Fué enviado luego a enseñar teología a la Universidad de París donde cuantos le oyeron quedaban admirados de tal portento de sabiduría en persona tan humilde, y hasta los mismos profesores le consultaban sus dudas y seguían luego su dictamen.

Sólo por obediencia a los 30 años toma el título de Doctor de la universidad de París.

Por disposición del Papa Urbano IV pasó a Roma donde también dejó grato recuerdo de su portentosa virtud y sabiduría, y se resistió siempre a aceptar las altas dignidades a que intentaron ascenderle los sumos Pontífices. Devotísimo de la Eucaristía, por encargo del Papa compuso el Oficio y Misa del Corpus, haciendo un trabajo tan acabado que la sola Secuencia basta para inmortalizar su nombre.

Gregorio X le mandó el Concilio que había convocado para tratar de la reunión de los Griegos; y puesto en camino le sobrevino una enfermedad cerca de Fosa Nova donde tuvo que pararse; y conociendo por revelación que había llegado su última hora, pidió los Santos Sacramentos y murió el 7 de Marzo de 1274 a los 48 años de edad.

El Papa Juan XXII, vistos los muchos milagros que Dios obró sobre los visitantes de su sepulcro, le canonizó.

Las obras que dejó escritas son innumerables y un portento de ciencia. El Papa León XIII dispuso que todas las escuelas católicas se pusiesen bajo la protección de Santo Tomás al que denominó Ángel de las escuelas. Doctor Angélico y Águila de los teólogos.

VINOS DE ORO

COLEGIO DE

S. Alfonso M.ª de Liguorio

PADRES TEATINOS

General Barceló, 42-Teléfono, 1612

ENSEÑANZA PRIMARIA BACHILLER Y COMERCIO

NOTAS AGRICOLAS

¿Que debe hacer el agricultor en el mes de marzo?

Tener presente el estado meteorológico, pues no suelen escasear los días de lluvia. La temperatura media suele ser de unos 12 grados, la mínima por punto general de 4º y la máxima de 22. Los vientos que soplan son el N, el NE, y el SO.

Siga las operaciones de limpieza de los sembrados, remueva la costra compacta que forma la tierra, porque esto favorece la respiración de la planta por las raíces; se conserva además, por mucho más tiempo, la humedad del suelo y éste absorbe de la atmósfera mayor cantidad de gases.

Las plantas que deben sembrarse en este mes son patatas, garbanzos, lino de verano, cáñamo, cebada, avena, remolacha, etc.

En las huertas, trasplántense las lechugas y escarolas, siembrense berzas, tomates y pimientos de toda clase, apio, berenjenas, perejil, rábanos, etc.

En los sitios donde deben fructificar se colocan los melones, sandías, calabazas y pepinos. Siembrense lechugas en almáciga y coliflores de San José.

En jardines sembrad yerbuisa, geranios de rosa, sensitivas, perpetuas, miramelindos y plantas enredaderas.

Tenga en cuenta los siguientes refranes:

Quando en marzo hay niebla, mayo nieva o hiela.

Cuado marzo mayea, mayo marcea.

En marzo, calor temprano, es para los campos sano.

En marzo el sol riega y el agua quema.

En marzo la pepita y el garbanzo.

En marzo sale la hierba aunque le den con un mayo y en abril en cada regacil.

En marzo tu garbanzal, ni nacido ni por sembrar.

Lo que en marzo has de sembrar en enero has de binar.

Marzo pardo, señal de buen año.

Ni que me siembres en marzo (a la patata) ni que me siembres en abril, hasta mayo no tengo que salir.

Marzo ventoso y abril lluvioso, hacen el año fecundo y gracioso.

EL PAYES

COLEGIO CERVANTES

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Vía Roma, 74 PALMA DE MALLORCA

Artículos de FUT-BOL

Antigua

CASA MEDINA

BARATILLO

CUADROS EMOTIVOS

La "Semana de Pasión"

Se da el nombre de «Semana de Pasión» a la comprendida entre la Dominica V de Cuaresma y la vigilia de Ramos, ambas fechas inclusive...

Vigilia de la Dominica de Pasión. — En este día, se cubren con un velo morado todas las cruces e imágenes, en señal de luto, y también porque en este tiempo Jesús se retiró algunos días, sabiendo que le buscaban sus enemigos para matarlo, aunque después entró triunfante en Jerusalén, porque ya llegaba el día en que voluntariamente se había de entregar a padecer y morir... Así cubiertas, aparecen dichas cruces e imágenes hasta el Sábado de Gloria... También se colocan, uno a cada lado del Presbiterio, dos estandartes, en los cuales aparecen dibujados los emblemas de la Pasión del Señor... El nombre vulgar de los mismos es el de *Vexilles*, y hasta en algún pueblo se les llama *ses brutetes*...

En la citada fecha, se da comienzo, durante el canto de *Vísperas*, a la *Elevación de la Cruz*, acto éste conocido con el nombre vulgar de la *Vera Cruz*, y que se repite todos los demás días hasta el Miércoles de la Semana Santa, inclusive... Al empezar dicha Hora Canónica, un ancho velo roba todo el altar a los ojos del pueblo, el canto sacerdotal va siguiendo entre tanto hasta llegar al Himno indicado que se entona con desusada solemnidad... *Vexilla Regis prodeunt.* «Enarbólanse las banderas de nuestro Rey»... En el comienzo del mismo, sale el sacerdote de la sacristía, revestido con capa pluvial morada, precedido de cierto número de sacerdotes con velas encendidas, y llevando en sus manos una cruz, más o menos rica, en cuyo centro se halla incrustado un pedacito de la cruz en que murió el Redentor... Se dirige hacia el Presbiterio... El velo sigue aun corrido ante el altar, y va siguiendo el Himno... Llegase al *O Cruz*, y, al principiarlo, alzáse majestuosamente el velo, apareciendo en el fondo el sacerdote, levantando en alto el signo de nuestra Redención a la luz dudosa de las antorchas con que a su alrededor alumbran dichos sacerdotes... Los fieles, arrodillados, tienen clavada su mirada en aquel instrumento adorable de nuestra salud, que bien pronto va a robarse otra vez a sus fervorosas miradas... La bendición ha terminado... La misma comitiva de antes se dirige otra vez a la sacristía...

En algunos pueblos, asisten a dicho acto los niños de las escuelas, con velas encendidas, y, arrodillándose, se golpean el pecho... En otros pueblos, como por ejemplo en Selva, después de la *Vera Cruz*, el clero va a visitar, procesionalmente, una de las cruces enclavadas en aquel término municipal, hasta haberlas recorrido todas...

En muchos pueblos, los chicos y las chicas de las escuelas, que todavía no han hecho la Primera Comunión, van uniformados, en uno de los días de esta semana, a *prende billet*... Para tal función, que se celebra por la tarde, estrenan un traje nuevo... Las mujeres y demás chicos corren, presurosos, hacia el templo, para ver a tales ejércitos infantiles... Algazara y piropos a granel... A la salida, después de besar las manos de sus padres, les piden perdón con la siguiente frase proverbial: *Vos demán perdó, si vos he ofés.* Contestan aquéllos, al tiempo de depositar en sus manos algunas monedas: *Nostre Senyor nos perdón a tots*... Después, acompañados de la madre, o de algún hermano o hermana mayor, acuden a las casas de los vecinos, parientes y amigos, donde se repite la misma función...

Viernes de la Semana de Pasión. — En este día, se verifica, en muchos pueblos, la Primera Comunión de los chicos y de las chicas... Gran derroche de trajes nuevos... Las chicas, en su mayor parte, visten túnica y velo blancos, con diadema de flores en su frente... Los chicos, ostentan lazo blanco colgante de uno de sus brazos o colocado en forma de banda... Llevan todos en sus manos un libro que no leen... Les acompañan los padres, al menos la madre, o en su defecto, la hermana mayor, quienes también comulgan... Fuerte tropel de curiosos, sobre todo de los familiares, parientes, vecinos y amigos... La iglesia se llena de bote en bote... La escena resulta altamente conmovedora... Intensa emoción invade el corazón de todos los que por primera vez van a participar en el banquete eucarístico... Antes de acercarse a la sagrada mesa, las palabras del párroco arrancan lágrimas de muchos ojos... Al final, se reuevan las promesas del Bautismo... Se obsequia a todos los chicos y chicas participantes en el acto con una estampa-recuerdo del mismo y con un rollo de pasta, conocido vulgarmente con el nombre de *casca*... De regreso a sus casas, piden los mismos perdón a sus familiares con la ya citada frase: *Vos demán perdó, si vos he ofés*, contestando éstos con la ya también citada: *Nostre Senyor nos perdón a tots*, al tiempo de depositar en sus manos algunas monedas... El desayuno consiste en chocolate y ensaimada... Después, acompañados de la madre o hermana mayor, llevando en una mano la estampa-recuerdo, y pasado el rollo por uno de los dos brazos, se pasan el día visitando las casas de los parientes, amigos y vecinos, para repetir la función del perdón...

Vigilia de Ramos. — Se preparan los ramos y palmas, que han de ser bendecidos al día siguiente... Los chicos acuden a los pre-

dios en busca de ramos de oliyo y de laurel, y a las casas particulares en busca de flores con que adornar aquéllos... Las flores acostumbradas son las violetas.

En algunos pueblos, en este mismo día, se pasan los chicos toda la tarde, recorriendo las casas en demanda de higos pasos (*figues seques*)... Esta función es conocida vulgarmente con el nombre de *cantar ses figues*...

Parados junto al portal de cada una de ellas, van cantando con tonata especial: *Si deis que cantam ses figues, som es dissapte del Ram, si nos voleu fer contents, dau-mos-ne un pané gran.*

Si los moradores de aquella casa no se mueven a darles lo que les piden, añaden:

O dona, o dona! no nos fassau pus esperá, que ve altre estol darrera i devant nos vol passá.

Si todavía no se mueven, añaden: *Que no mos ne dan? ¿si o no?*

Si la contestación es negativa, cantan: *Ses figues vos heim cantades, i no vos han fet sentiment? Agafau una serment i donauvos sermentades.*

Si la contestación es afirmativa, los colocan en el cesto que llevan, marchándose después.

En la casa del párroco, acostumbra cantar como despedida: *Que molts anys. senyor Rectó, els-hi venguem a cantá i les nos pugui doná finetes de lo milló.*

ANDRÉS CASELLAS, Pbro.

MOTIVO DE MEDITACION

¡LA CULPA ES NUESTRA!

Cortemos en flor la sonrisa por esta semana; hay obligado motivo de meditación. Dios lo quiso: el huracán ha peinado trágicamente, provocando catástrofes, media Patria nuestra; la Montaña ha sido el protagonista víctima de la catástrofe, pero de todas las provincias empiezan a llegar ya los lamentos. Nos abruman las noticias, las fotografías causan pavor. Todavía no se pueden calcular los daños totales. Cuando conozcamos la cifra, al valorarla, quedaremos aterrorizados. Si los datos y detalles enormes de Santander no hubiesen anulado con su volumen los que ya conocemos de otras provincias, cualquiera de estos hubiera constituido motivo catastrófico que lamentar. Por esto no debemos olvidarlos.

Todo el Norte y Noroeste de España, León y Castilla, la Rioja, Aragón y Cataluña han sufrido mucho. El temporal ha abatido torres y árboles frutales en Galicia y Extremadura, árboles que eran el pan de muchas familias. En el resto de España el temporal ha maltratado cosechas y los ríos se han desbordado y han inundado huertas y pueblos. Las desgracias son muchas.

Y Dios lo quiso todo. Cuando los males son colectivos y en ellos no influyen directamente la torpe conducta de los hombres, cuando son originados por los elementos de la naturaleza desencadenados, podemos pensar que Dios ha querido que esos terribles elementos—sólo manejados por su divina Voluntad—realicen la obra destructora. Y cuando pensamos que Dios ha querido tanta desgracia, como sabemos que Dios es infinitamente justo, hemos de tomarlas como un aviso divino, como un castigo tal vez.

Y hemos de estar alerta; tenemos que juzgarnos severamente. Hemos de pensar en los nuestros descontentos injustificados, en nuestras exigencias ridículas; hemos de recordar nuestras promesas de conformidad hechas cuando la guerra nos puso cerca la muerte y hemos de preguntarnos: ¿las cumplimos?

SALLESAC

ANTONIO.

APOLOGÉTICA POPULAR

¿Confesar y comulgar yo? ¡Ca, hombre!

Pues, si, señor, debes tú confesarte y comulgar, al menos, una vez al año, o, antes, si caes en peligro de muerte. Y, como quiera que la Iglesia te ordena a ti y a todos sus hijos el comulgar durante el tiempo Pascual, durante dicho tiempo, tú, y todos los demás que nos preciamos de hijos de la Iglesia, debemos comulgar. Mas, toda vez que, por una parte, para recibir a Jesús Sacramentado, es preciso tener el alma limpia de todo pecado, y, por otra, estamos pecando continuamente, por esto mismo debemos también confesarnos durante el citado tiempo Pascual. Ni más ni menos, amigo.

—¿Pero de veras es la Iglesia la que ordena se comulgue durante dicho tiempo?

—De veras, de veras. ¡Vaya! Escucha, sino, sus palabras, las cuales no pueden ser más terminantes:

«*Todos los fieles de ambos sexos, al llegar al uso de la razón, vienen obligados, al menos por Pascua, a recibir el sacramento de la Eucaristía.*»

¡Cuidado si esto es difícil! ¿Cómo que se trata de confesar y comulgar a lo menos una vez al año!

—¡Vaya exigencias!

—No, señor, no son esto exigencias, sino la cosa más natural del mundo.

—¡Hombre!

—Lo dicho. Y, si, no escucha.

—¿No te mudas tú, los domingos, la camisa y te pones el traje de las fiestas?

—¡Claro!

—¿Pues qué es la Confesión y la Comunión, sino el lavado y el adorno del alma? Y como quiera que la solemnidad de la Pascua es la mayor de las solemnidades, por eso la Iglesia ordena que en ella se pongan sus hijos el traje nuevo de su alma, que es la Confesión y Comunión.

—¡Es que a mí se me hace cuesta arriba todo esto!

—¿Ah, sí? Pues escucha lo que te digo. En este caso, o no lo necesitas, y entonces eres un santo; pero un santo extraño que tiene horror a las cosas santas. O lo necesitas, y entonces eres... no sé como decirte, eres, te lo diré con franqueza, eres un perverso cristiano.

MUTUA BALEAR

SEGURO DE INCENDIOS
SEGURO DE ACCIDENTES
SEGURO PATRONAL
SEGURO DE ENFERMEDADES
SEGURO DE RESPONSABILIDAD CIVIL

Vía Roma 45 Tf: 2-8-0-8



Alfredo Llompart

Materiales para la construcción. - Depositario exclusivo del Cemento Por ant. Gollat y Puzolánico Ciclope - Cementos del país -

Avenida Alejandro Rosselló, 14

Fábrica de Alpargatas Obra de Palmito Lonas - Alpargatas

Català y Riutort, S. A.

Lonjeta, 14 - Tel. 1716

APARATO DIGESTIVO
ALMORRANAS · FÍSTULAS
FISURAS DE ANO · VARICES
TRATAMIENTO MÉDICO
(SIN OPERAR)
Dr. ANGUERA
DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Consulta de 11 a 2
Apuntadores, 10
Teléfono, 2 271
PALMA

CRISTALERIA BALEAR
DE 1.º PEJO
Espejos - Cristales - Vidrios
Instalaciones en general Especialidad en cristales para «autos»
Avda. E. Figueras, 51 - Tel. 1965
PALMA DE MALLORCA

Inglaterra no parece haber llegado todavía a un trance crítico en lo que se refiere a su Flota mercante

Acrescida ésta con gran parte de los barcos de las naciones ocupadas por Alemania, poseía, a fines de 1940, unos 7.000.000 más de toneladas que al empezar la guerra

Si embargo, el temor angustioso de la Gran Bretaña está justificado, porque, aun con más tonelaje, obtiene de los barcos mucho menor rendimiento

Sólo con una pérdida media de 5.000.000 de toneladas al año la situación para Inglaterra sería catastrófica

Se encuentran realmente los ingleses en una situación tan apurada como para temer por sus comunicaciones marítimas?

Los temores británicos han aumentado de súbito al anunciarse por Alemania un recrudecimiento de la guerra submarina. Se sabe que Alemania comenzó la guerra con 70 submarinos, no todos ellos de gran porte, y de los cuales muchos incluso hundidos. Lo que nadie sabe es hasta dónde alcanza hoy la flota submarina alemana. Se habla de un centenar de sumergibles preparados para una actuación en toda escala en la primavera próxima.

Para Inglaterra, no cabe duda, es éste un factor decisivo. El día en que los ingleses se encuentren encerrados en su isla, han perdido la guerra. Inglaterra es el país que más necesita del extranjero. No por lujo ni por capricho ha tenido siempre la mejor Flota mercante del mundo. El Imperio británico no se concibe sin Marina mercante. Ni tendría industria floreciente, ni los 45 millones de ingleses podrían subsistir si no se les llevan desde fuera productos alimenticios o primeras materias para sus fábricas.

Inglaterra se considerará dueña de la situación, aunque vea destruidas sus ciudades, siempre que consiga mantener abierta la vía del mar.

Por eso resaltó más lo que acaba de decir el almirante Raeder, comandante en jefe de las fuerzas navales alemanas, habando recientemente ante los obreros de la construcción naval de Bremen: «Inglaterra sucumbirá pronto o tarde, porque su existencia depende directamente de los aprovisionamientos procedentes de Ultramar y no puede compensar sus terribles pérdidas de tonelaje mercante.»

Que los ingleses se dan cuenta de la enorme gravedad del problema, lo han demostrado en todo momento con esas admoniciones constantes y reiteradas de la prensa y de sus gobernantes. Churchill lo ha expresado con especial machacancia en todos sus discursos, para que la gente no se deje intimidar por los golpes que vienen del aire, olvidando el otro peligro, quizá más importante, de los abastecimientos por mar.

De ahí esa angustia creciente que deja percibir Inglaterra por sus barcos que desaparecen y esas llamadas apremiantes a Norteamérica. De nada le sirve, siquiera, que los americanos pongan a su disposición aviones, municiones, tanques o material de guerra si no tienen barcos para el transporte.

La misma situación crítica que en 1917

Pero, ¿hasta dónde es hoy real este peligro? Los ingleses estiman

que han llegado a la misma situación crítica en que se encontraron los aliados en 1917, con la particularidad de que ahora le ha salido al barco otro temible enemigo: el avión.

Sin embargo, cuando más serias parecían las advertencias de Churchill, era precisamente cuando Inglaterra contaba con treinta millones de toneladas, es decir, la Flota mercante más numerosa que ha poseído nunca en su Historia. El temor de los ingleses no es por el presente, sino ante las perspectivas del futuro, en caso de que las cosas sigan como hasta ahora. Cuando empezó la guerra, disponían de 21 millones de toneladas, o sea una tercera parte de la Flota del mundo.

El tonelaje mundial representaba, el 1 de julio de 1939, la cifra de 68.509.432. Clasificados por su importancia, vienen en el siguiente orden:

Núm. de orden	PAISES	Barcos	Toneladas
1.	Inglaterra.	8.977	21.001.925
2.	EE. UU.	2.959	11.490.176
3.	Japón	2.347	5.628.845
4.	Noruega	1.987	4.833.823
5.	Alemania	2.450	4.482.662
6.	Italia	1.227	3.424.804
7.	Holanda	1.523	2.969.578
8.	Francia	1.231	2.933.933
9.	Grecia	607	1.780.666
10.	Suecia	1.231	1.577.120
11.	Rusia	699	1.305.959
12.	Dinamarca	705	1.174.944
13.	España	777	902.251

En los primeros dieciséis meses de guerra se perdieron 4.500.000 toneladas de barcos, tanto beligerantes como neutrales.

Después de la caída de Noruega, Dinamarca, Holanda, Bélgica y Francia, los ingleses acrecieron su Flota mercante con gran parte de los barcos de estos países—especialmente de Noruega, — que hoy navegan con bandera inglesa. Solamente de Dinamarca tomaron 500.000 toneladas y, además, hay que contar los barcos capturados a Italia y Alemania, unos en el mar y otros en puertos británicos, al declararse la guerra. Últimamente Grecia ha puesto a su disposición nada menos que 1.500.000 toneladas. En total, se pueden cifrar estos aumentos en la cantidad de 10.000.000 de toneladas, según estimación de los propios ingleses.

LIBROS DE OCASIÓN

P. H. Didón.—JESUCRISTO. (2 tomos)

S. Agustini.—OPERA. (10 tomos) Toda la Obra completa de San Agustín. Impresa en París año MDCXIV en latín.

Cazanica.—TEOLOGIA DOGMÁTICA. (en latín 5 tomos).

C. Cantú.—HISTORIA UNIVERSAL. (10 tomos).

REVISTA «EL MENSAJERO DEL SAGRADO CORAZÓN». Años 1888 al 1918 encuadernados por años y los años siguientes sin encuadernar.

Zorrilla.—REOS DE LAS MONTAÑAS. Poema 2 tomos ilustrados con grandes láminas debidos a la pluma magistral de Gustavo Doré.

Damas Calvet.—MALLORCA CRISTIANA. Poema de la conquista. (2 volúmenes).

Alphonsi de Ligorio.—THEOLOGIA MORALIS.

Padre Rodríguez.—EXERCICIO DE PERFECCION. (5 tomos).

Bossuet.—HISTORIA DE LAS VARIACIONES DE LAS IGLESIAS. (5 tomos).

Libros Propios para Sacerdotes. Religión, Estudio, etc. etc.

Compra-venta: C. Ramón Lull, 12 (frente P.P. Franciscanos)

Las pérdidas inglesas

¿Cuáles han sido en este tiempo las pérdidas de barcos ingleses? En los primeros nueve meses de la guerra, Inglaterra perdió un promedio de 41.000 toneladas por semana, a sea, a razón de uno dos millones de toneladas al año. En realidad, han perdido más, porque las toneladas inglesas hundidas en el primer año de guerra se elevan a 5.856.000. La cifra que da Alemania es mucho mayor. Según los alemanes, Inglaterra ha perdido en 1940 nada menos que ocho millones de toneladas.

Desde principios de junio, las pérdidas han aumentado, según los datos ingleses, hasta un promedio semanal de 90.000 toneladas, equivalentes a los 4.680.000 por año en este segundo de la guerra, y con la perspectiva de aumentar aún más la proporción. Según datos alemanes, las pérdidas inglesas durante este período rebasan los siete millones de toneladas. Si la caída de aquellos

países proporcionó a Inglaterra un positivo aumento de tonelaje, no es menos cierto que, pudiendo los alemanes operar hoy en una costa ininterrumpida de 2.000 millas, desde Cabo Norte hasta el Bidasoa, con magníficas bases para submarinos y aviones, el peligro se ha hecho también mayor. Sin embargo, las pérdidas actuales no alcanzan todavía el nivel a que llegaron en algunos meses de 1917. En suma, a fines de 1940, Inglaterra poseía alrededor de 7.000.000 más de toneladas que al empezar la guerra.

Parece, pues, un tanto paradójico ese temor angustioso de la Gran Bretaña, cuando los golpes aéreos que le asesta Alemania a diario pueden, incluso, acabar con su potencia industrial. Pero la paradoja está precisamente en que obtiene menor rendimiento de los barcos, aun disponiendo de más tonelaje. O, si se quiere mejor, que las necesidades han aumentado enormemente en razón de las circunstancias.

El mayor peligro para los aviadores del Reich en sus ataques a los convoyes está en la caída al mar

Solos, perdidos en la inmensidad oceánica, pronto perecerían de no estar perfectamente montado un rápido y seguro servicio de socorro

Esté lo realizan hidroaviones pintados de blanco, con la Cruz Roja en ambos costados del fuselaje, sin armamento y debidamente acondicionados, ayudados por numerosos barcos

Es un hecho por todos reconocido que una gran parte de los éxitos hasta ahora logrados por el Ejército del aire alemán han de atribuirse al perfecto ajuste y enlace existente entre las mil piezas que constituye el engranaje de su formidable máquina guerrera y también al espíritu de mutua ayuda y compañerismo, tan desarrollado entre el personal de los distintos servicios, puesto siempre de manifiesto en todas las ocasiones que se presentan.

Constantemente, llegan a conocimiento del público relatos en los que, por los más famosos héroes del aire, se hacen resaltar estos extremos, poniendo de manifiesto la compenetración existente entre el personal navegante y el de tierra; cómo descansa aquél confiado en el celo y entusiasmo con que mecánicos, armeros y montadores han de preparar el avión y el armamento con los que, al día siguiente, volverá a lanzarse al espacio en busca del enemigo! Y ¡con qué cuidado prepara su vuelo el meteorólogo previniéndole de los peligros atmosféricos que le acechan en lo alto! Sigue el radio de la estación de tierra a la escuadrilla en su vuelo atento a sorprender la llamada angustiosa de socorro o la petición de un dato interesante. Tirando suavemente los días de mal tiempo de ese moderno hilo de Ariadna que es el radiogonómetro y que permitirá al piloto, perdido entre las inmensas formaciones nubosas, encontrar su ruta y recalar felizmente en el aeródromo.

Después, terminado el vuelo, de vuelta las escuadrillas de su misión guerrera, ellos son los más fervientes admiradores de los jefes y compañeros que regresan, excitados aún los nervios por las emociones del combate aéreo, instándoles para que relaten sus hazañas, contando los impactos que trae el avión y celebrando jubilosos los triunfos obtenidos.

Espíritu de camaradería y sacrificio

Entre el personal navegante de las escuadrillas, este espíritu de camaradería y sacrificio no tiene límites. Si un compañero está en peligro, se acude en su socorro, abandonándolo todo. A este respecto vamos a reproducir unos párrafos que acabamos de leer en las memorias del comandante Helmut Wieck, uno de los grandes héroes del aire, recientemente desaparecido después de obtener su 56 victoria aérea. Dice lo que sigue:

«Impensadamente se abandonan las mejores posiciones cuando se

trata de acudir en auxilio de un camarada. También aun cuando no se llegue con ello a alcanzar una victoria segura. Esta camaradería del aire ha sido siempre usada en mi grupo, del que más tarde había de encargarme como comandante. Y así sigue siendo hoy. En el aire no hay para nosotros diferencias de rango ni distinción de cargos. Hoy el capitán ayuda al cabo, mañana le libra el cabo al capitán de otro apuro. Tan sólo este espíritu garantiza los éxitos alcanzados por nuestros cazas alemanes contra Inglaterra. Además, sé que es precisamente esta incondicional camaradería la que me permite exigir el máximo de los pilotos. Pero, por otra parte, sería equivocado pensar que este estado de mutuo compañerismo existe tan sólo entre las tripulaciones que tienen el diario contacto con el enemigo. También los muchachos de nuestros servicios de tierra son de primera para usar una expresión banal. Nunca podré olvidar cómo durante nuestras intensas operaciones durante la campaña, trabajaron incansablemente día y noche para tener nuestros aparatos siempre en perfecto estado de funcionamiento.»

El mayor peligro

En las acciones emprendidas por la aviación del Reich contra Inglaterra, y más particularmente en aquellas misiones que obligan a los aviadores a abandonar las costas, internándose en largos recorridos sobre el mar en busca de los convoyes enemigos, existe un peligro, terrible e inevitable: el de caer al mar, bien por avería—poco probable por efectuarse estos vuelos con aviones polimotores—, bien a consecuencia de la lucha con la aviación enemiga o derribado por los disparos de la artillería antiaérea de los buques. En estos casos poco puede hacer el hombre solo perdido en la inmensidad oceánica, y pronto perecería, a pesar de su chaleco salvavidas, de no estar perfectamente montado el servicio de socorro que, con gran exposición de sus vidas, le han de prestar otros compañeros especialmente dedicados a este fin.

Cuando un avión se ve obligado a lanzarse al agua, pueden darse varios casos. Puede suceder que, a pesar de la avería, le sea posible continuar el mando del avión hasta el momento de posarse en agua. En este caso se intenta el amaraje como si se tratase de un hidroavión, y, generalmente, el aparato flotará el tiempo suficiente para que puedan salir de él los tripulantes, echar al agua la

canoas neumáticas, que se infla automáticamente gracias a un dispositivo de ácido carbónico, e instalarse en ella. También habrán podido dar posiblemente por la radio, de a bordo el S. O. S. indicando su situación en el momento del accidente.

En el caso de que el avión sea derribado e incendiado y la tripulación haya de arrojarse rápidamente con el paracaídas, la cosa se complica; se lanza primeramente el bote, y después hay que buscarlo, cosa más peliaguda, para reunirse sobre él los supervivientes. El aviso, en esta ocasión, lo habrán de dar los otros aviones de la escuadrilla que hayan presenciado el suceso. Sin embargo, como en algunos casos puede pasar inadvertido el accidente a los demás aviones, o bien el avión podía estar operando aislado, hay montado un servicio de aviones de reconocimiento que acuden a localizar el bote perdido en el mar tan pronto como se note su falta.

Inmediatamente de recibido el aviso de un amaraje forzado, salen estos hidroaviones en la dirección señalada, cursándose al mismo tiempo, un radio circular, que es captado por todos los buques que se encuentran en la mar, dándoles la situación exacta del lugar en que se hundió el avión a cuya tripulación hay que socorrer. Salen también, si no se encuentran ya patrullando, los barcos especiales de socorro, y todos rivalizan en la tarea de tratar de salvar a los aviadores, que en aquellos momentos se hallan flotando en su pequeño bote neumático a merced de las olas.

El hidroavión vuela ya por los parajes en que se produjo el accidente. Está el mar agitado; el bote neumático que conduce a los naufragos no es más que un punto perdido entre las altas crestas que forma el oleaje. La tripulación del avión de socorro escruta inútilmente en todas direcciones. Los naufragos ya han visto al hidroavión salvador, y una ráfaga luminosa, lanzada a lo alto por una pistola de señales, rasga el gris del cielo indicando a los salvadores su situación exacta. Momentos de emoción. La Patria no les ha abandonado; pero la mar es gruesa y el hidroavión correría grave riesgo de destrucción al intentar el amaraje. Lanza de nuevo sus ondas al espacio la radio de a bordo, y, a toda marcha de sus poderosas máquinas, acude presuroso el barco de socorro. Nuestros aviadores están salvados.

Los hidroaviones dedicados a este servicio van pintados de blanco, llevando en ambos costados del fuselaje, claramente destacada, una gran cruz roja, distintivo internacional de su benéfico servicio. Van sin armamento y muy acondicionados para recibir a los naufragos a quienes van a socorrer, los que, con frecuencia, se encuentran agotados o heridos y necesitados de asistencia.

Centenares de vidas han sido rescatadas con esta labor anónima y callada, tenaz y constante, de vigilancia y socorro. Algunos aviones que flotaban todavía entre las olas han podido ser recuperados; izándoles a bordo de los barcos que rápidamente acudieron a la apremiante llamada. Y esta labor de salvamento ha sido practicada indistintamente con los propios camaradas y con los aviadores enemigos que en el mismo trance se hallaron, que en la guerra entré caballeros se combate hasta morir contra el enemigo vivo y con armas, se le respeta muerto y se le atiende solícitamente cuando se encuentra herido o prisionero.

Colegio del Sagrado Corazón

Son Español, et. 77

BACHILLER — PENSIONISTAS
MEDIOS PENSIONISTAS

Dr. Pedro Sabater Tous
Médico especialista en
**ENFERMEDADES
— DE LA PIEL —**

Consultorio:
Calle de la Luz, 9-1.
Junto Plaza de Cort

Tres recuerdos del MYO CID

En la hora primera del alba de Castilla, un poeta sin nombre acertó a condensar en un temprano capullo de versos el latido exacto y entero del corazón de España. No necesitó para ello sutil esfuerzo elemental, ni vano artificio literario. Le bastó seguir paso a paso un itinerario de gesta en breves romances líricos. Dijo sencillamente la vida de un español con valor de símbolo nacional en una poesía amplia y serena como el alma de su héroe o como el paisaje del campo castelano. Por eso el tiempo pasa por la fijeza inmutable del viejo cantar lo mismo que por las piedras de un momento arquitectónico, llamando su aspereza histórica para darles vigor trascendente de eternidad. A través de la carne y el alma del Cid esta toda la carne y el alma de España. Sus versos son raíz de hispanidad. Recordemos algunos.

Primer recuerdo

Camino del destierro, cuando cantaban los gallos, llegó el Cid a San Pedro de Cardeña. Vino a despedir, en su viaje a la ventura de Dios y de su espada, a su mujer y a sus dos hijas que tienen nombre de infantiles. Doña E vira y doña Sol. Y ahora es el instante de la despedida. Con su ritmo impertérrito de crónicas los toscos versos del poema la describen:

La oración hecha, la misma acababa la an,

salieron de la iglesia, ya quieren [cabalgar.
El Cid a doña Ximena ibala abra- [zar;
doña Ximena al Cid la mano va a [besar.

Parece un adiós frío, seco. Pero en lo hondo del alma es caliente y palpitante como un latido de tragedia. El dolor más íntimo no sabe hacer gustos, ni articular suspiros. En la mujer se derrama en llanto que agota sufrimientos de martirio; en el hombre sólo en el silencio de una mirada supremamente triste. Y entre lágrimas y llanto contenido la separación. La separación que es como un desgarrar de la carne porque duele físicamente.

Azzís parten unos d'otros aparte como la uña de la carne.

Y otra vez, camino del destierro, el paso lento de los caballos inicia la medida narrativa de los versos. Sólo unos cuantos con la cabeza vuelta. Myo Cid siguió mirando a su mujer y a sus hijas dolorosamente...

ANTONIO SEGUI

Especialista en PARTOS y MATRIZ

Ex-médico tocólogo del Hospital Civil y de la Beneficencia Municipal de Larache. Consulta de 11 a 1, — Piedad, 28, entresuelo

Pensemos también en los que, como el Cid dejándolo todo, salieron a la guerra.

Segundo recuerdo

Los siglos nos han robado la página primera del manuscrito de Per Abat. El cantor anónimo, en su retiro de Medinaceli, debía narrar en ella el motivo del destierro de Myo Cid. ¿Se la éste el rencor de la derrota del Conde García Ordóñez según la versión prosaica de la Crónica de los Veinte Reyes? ¿o quizá, la voluta novelesca del trágico amor de Doña Jimena, consignada ya por la Crónica Rimada y difundida más tarde por la rima fácil de los Romaneros?... No lo sabemos.

Lo cierto es que el Rey le odiaba. Una pincelada sobria destaca con relieve todo el acañe vengativo del corazón real. Al entrar Myo Cid en Burgos, a pesar del amor que todos le profesan, nadie se atreve a hospedarle porque.

el rey don Alfonso tanto avie le grand saña.

Y ya está en el destierro. Con sus trescientas lanzas de campaña. De Castilla la gentil ha pasado al reino moro de Toledo. Pero tras una excursión rápida y victoriosa lo abandona para adentrarse en tierras de Zaragoza porque aun era Toledo tributario de Castilla y el Cid por respeto.

Con Alfons mío señor nou querria lidiar.

Pronto toman Alcocer. Todos los pueblos vecinos piden ayuda al rey de Valencia. Con más de tres mil moros envía éste a sus emires Fariz y Galve que logran sitiarse el campamento del Cid. Hasta que en una salida arrolladora los sitiados rompen el cerco y derrotan totalmente a las huestes enemigas. Y tanto fué el botín que no sabían ni donde poner el oro ni la plata.

Y entonces Myo Cid que tiene corazón de guerrero y alma de niño, de lo primero que se acuerda es de su rey:

Oid Minaya, sodes mío diestro

[braçoi...
Embiar vos quiero a Castiella con [mandado
desta batalla que avemos arran- [cado;

al rey Alfons que a ayrado
quierol enviar en don treinta cava- [llos...

¡Cuántas veces también, durante la guerra, de los labios márti-

res volaron como palomas voces generosas de perdón y gratitud para el duro corazón de los verdugos!

Tercer recuerdo

Son un agua fuerte de contraste el Cid y los Infantes de Carrión. El Cid hab a poco y hace mucho. Los Infantes son cohetes de fanfarronería. El Cid es claro y noble en su conducta como el agua. Los Infantes tienen una psicología turbia de falsedad. Casáronse con las hijas del Cid sólo por lo rastro de la codicia y de la ambición.

Pero eran tan cobardes que su miedo era la burla cotidiana de todos los valientes soldados del Cid. Y decidieron vengarse. Con una venganza sin honrría ni dignidad sobre las carnes niñas de sus esposas. En la umbría del robedal de Corpes, una mañana, a golpes de cinchas y trallazos de ramales, desgastaron los cuerpos infantiles de las hijas del Cid. Y no contentos con la afrenta física, de sus bocas sucias manó la baba de la deshonra moral. No ya por esposas legítimas, ni aun por barrabanas de mancebía las hubieran tomado ellos nunca a no haberlo impuesto la voluntad del Rey.

Cuado Myo Cid se entera, su voluntad de hierro se tenía impacable en la demanda de la reparación. Exige al rey la inmediata convocatoria de las Cortes. Y en ellas como en un amplio resonador nacional, su voz acusa y reclama impotente de dignidad. Y por último, la impacable decisión de las armas le devuelve con la derrota de todos sus difamadores el tesoro intacto y supremo de su honra.

¡No cabe mayor coincidencia simbólica con la última guerra de España!

Joaquín ARBELOA.

Espartería, Alpargatería, Cuerdas y Esteras de todas clases

HIIJA DE SEBASTIÁN FALCONER
JUANA FALCONER

Casa premiada con Diploma de Honor en el Concurso Nacional de Madrid en 1919

Calle Sindicato, 6 - Hostales, 43
Teléfono, 2067

PALMA DE MALLORCA

MOSAICOS Y AZULEJOS
MATERIAL DE CONSTRUCCIÓN DE TODAS CLASES

JUAN SIMONET PIZA

Despacho:

Calle Enrique Alzamora, 8
Frente Cuartel Policía Armada
(Antes Teatro Balear, 86)
Teléfono núm. 2893
PALMA DE MALLORCA

VISION SALVADORA

Implacable la Muerte, está en acecho. Larga noche de horror y de quebranto que mis hijos rimaban con su llanto, anhelosos, en torno de mi lecho.

«Huye la vida! Y tu socorro imploro en este duro trance ¡Catalina! Padre soy, y mi vida es el tesoro de los míos ¡Oh Virgen Mallorquina!»

Así prorrumpe, de dolor transido, confiado Juan, y ahogando sus pesaras invoca a la que el ruego siempre ha oído, y tiene, allá en las cumbres, sus altares.

De pronto, un resplandor la estancia llena, dulce Visión entre el fulgor avanza, como plácido arpegio su voz suena diciendo: «Sanarás» ¡Ten esperanza!».

«Divina voz y divinal semblante, tenéis del Angel la sin par belleza. Ojos que dais la vida en un instante y sois bálsamo y miel, luz y ternedal»

Por dondequiera vaya, noche y día, os veré siempre reales y vivientes. Vos al darme la vida, que perdía, arrebaátsteis mi alma dulcemente.

Por qué esas puras manos de azucena que fueron mi sostén y me salvaron, al intentar besarlas, vi con pena que entre rosadas nubes se ocultaron?!

Tornó la aurora que la vida canta. Probando la visión, quedó en la estancia una exquisita y célica fragancia huella del raudo paso de una Santa.

L. Juan CILIMINGRAS

Por la traducción del griego José M^a. Tous y Maroto.

Los tanques voladores

O cómo ve la invasión un periódico suizo

El «Basler Nachrichten» publica un curioso estudio sobre la estructura y posibilidades de la nueva arma misteriosa. Para el diario suizo, el instrumento secreto es algo más que una fantasía. «El asalto a Gran Bretaña — dice — es una operación singular, única, que no puede encajar en el cuadro de los planes clásicos de un gran ataque. Poco servirán en este caso la estrategia y la táctica históricas, y aún las más recientes. ¿Qué de extraño tiene, pues, que, si se trata de una ofensiva forzosamente original en su concepción, lo sea también en los instrumentos para su realización?»

«El ejército soviético ya ha empleado con éxito en una

ocasión el tanque anfíbio fluvial. Perfeccionados, estos «baterios» bélicos serían de una insospechada utilidad sobre las aguas de la Mancha. Pero hay algo más. La maniobra inicial del asalto sería un ataque por sorpresa de tanques anfíbios y voladores fuertemente protegidos por la aviación. El tanque volador, construido con un nuevo metal ligerísimo, no es inverosímil. Al aterrizar, estos pájaros blindados se desprenderían de sus alas de sustentación. La operación se realizaría en el interior de las líneas enemigas, para coger a las fuerzas costeras entre dos fuegos. Los tanques anfíbios efectuarían mientras tanto el ataque frontal. Lo fundamental, establecer una cabeza de puente, se habría conseguido».

Folleto de EL LUCHADOR n.º 123

JEROMIN por el P. Luis Coloma, S. J.

las órdenes de D. Juan y D.^a Margarita, en vió la niña a Aquila, con su nodriza y el marido de ésta: ib'n al cuidado de Francisco Castano, de la servidumbre del Cardenal. Acompañó Castano hasta la aldea de Rocca, cerca de Sulmona y allí les entregó a una persona de toda confianza enviada desde Aquila por doña Margarita. Hízose todo con gran misterio sin que nadie trasluciese el origen de la niña.

Pregúntanse aquí todos los historiadores cual sería la causa de negar tan rotundamente D. Juan a su hermana doña Margarita la existencia de su otra hija D.^a Ana. Nosotros creemos que lo que obligó a D. Juan a mantener este engaño durante toda su vida, fué su fidelidad a la promesa de secreto hecha a D.^a Magdalena de Ulloa, y su temor de lastimar el decoro de la infortunada María de Mendoza (1).

(1) Doña Margarita de Parma educó esmeradamente a su sobrina, y la tuvo consigo hasta la muerte de D. Juan de Austria. Acaecida ésta, influyó cuanto pudo en el ánimo de

IV

Según el diario de Fray Miguel Servía, volvió de Aquila D. Juan de Austria el 3 de Marzo, tan contento y satisfecho de su hermana la de Parma, que al día siguiente escribió a Juan Andrés Doria: «Ayer, después de co-

Felipe II para conseguir el reconocimiento de esta niña; mas sólo pudo obtener del Rey que la mandase entrar en el monasterio de Santa Clara de Nápoles, con una monja noble que la autorizase y cuatro personas que la serviesen. Alcanzó para esto un Breve del Papa, y siempre cuidó de recomendar eficazmente a todos los virreyes de Nápoles la persona de D.^a Juana. Era esta señora de ingenio muy vivo y despierto: hablaba varios idiomas, y escribió algunos libros en latín, que dedicó al Rey y al Príncipe su hijo, Felipe III más tarde. Al subir éste al trono trató de casar a D.^a Juana convencido de que no existía en ella vocación alguna religiosa, y consiguíólo al fin en 1603 con Francisco Branciforte, primogénito del Príncipe de Butera. Dotóla Felipe III en sesenta mil ducados y una renta anual de tres mil para sus gastos. Murió D.^a Juana en Nápoles a los cincuenta y siete años de edad el 7 de Febrero de 1650, dejando una sola hija que se llamó Margarita en memoria de la Duquesa de Parma. Esta Margarita Branciforte, única nieta de Don Juan de Austria casó con Federico Colonna, Duque de Paliano y Condestable de Nápoles.

mer, llegué del Aquila de haber visto y conocido una de las más valerosas y prudentes mujeres que agora se conocen, y aunque la quiero como hermana y amiga, no pasión me hace decir esto, sino ser en eso ansí y mucho más de lo que publica el mundo della».

Sin embargo no quedó D. Juan igualmente satisfecho de las voces que en Nápoles corrían: susurrábase, sin que nadie pudiera decir de dónde surgiera la noticia, que los venecianos se retiraban de la Liga Santa, haciendo paces vergonzosas con el turco; y decíase también que estas paces las había negociado el Obispo hugonote Noailles, Embajador del Rey de Francia Carlos X en Constantinopla. No paró mientes D. Juan en estas habillitas y prosiguió activando el armamento de la flota, pronto ya a terminarse, hasta la Semana Santa que se retiró a un Convento de Cartujos. «Martes de la Semana Santa, 7 de Marzo, dice Fray Miguel Servía en su diario, su Alteza se retiró en el Monasterio de San Martín, que es de Cartujos, y miércoles envió a llamar que por el jueves yo con otro compañero confesor subiéramos a dicho monasterio, y así lo hicimos, Confesó su Alteza Sábado Santo en la noche: comulgó día de Pascua por la mañana. El Padre Fray Fee confesó muchos caballeros de la casa de su Alteza. Día de Pascua

subió su Alteza a comer al castillo de San Teimo con toda su casa, de donde despedidos de su Alteza volvimos a nuestro convento. Su Alteza abajó la tercera fiesta después de comer».

Y justamente al bajar D. Juan del castillo fué cuando supo de una manera cierta que las habladurías que corrían por Nápoles era un hecho tan positivo como vergonzoso. Los venecianos habían en efecto hecho la paz con el turco sin advertirlo al Papa, ni a Felipe II, justamente en el momento en que preparado todo para la tercera campaña, se comenzaba ya a ordenar la jornada. Indignado D. Juan ante semejante villanía, corrió allí al punto, seguido de los caballeros de su casa y de muchedumbre de pueblo, todos en pelotón, dando grandes voces contra los venecianos, y mandó arriar en la galera Real la bandera de la Liga en que estaban las armas de Venecia, izando en su vez el estandarte Real de Castilla. La indignación de Gregorio XIII fué también grande: negóse a recibir al Embajador Nicolás de Porta, que para aplacarle enviaban los venecianos, y dijo en público Consistorio, con palabras muy duras, que eran poco religiosos los venecianos, y guardaban mal su palabra, su fe y el juramento hecho a la Sede Apostólica. (Continuará)

Efemérides de la semana

FEBRERO

Día 24 y 25.—**Bulgaria.** No son cordiales sus relaciones con Inglaterra y el ministro de la guerra económico inglés declaró en la Cámara de los Comunes, que tal vez llegue el caso de aplicar a Bulgaria el severo bloqueo que pesa sobre Rumanía.—**Rumanía.** El General Antonescu convoca a la nación para un plebiscito en el que el pueblo manifieste si está o no conforme con su política.—**EE. UU.** Aumentan las huelgas en las fábricas de armas y la oposición a la ley de ayuda a Inglaterra.—**Inglaterra.** Por orden del ministro de alimentación a partir del 10 de Marzo sólo se servirá un plato de pescado, carne o huevos.—**Japón.** La cuestión de Indochina y Thailandia se agrava por momentos debido a la gran presión que ejercen Norteamérica e Inglaterra en contra de los propósitos del Japón.

Día 26 y 27.—**Libia.** Han hecho su aparición las fuerzas terrestres alemanas y han triunfado en su primer encuentro con las inglesas. Las formaciones de bombardeo alemanas atacan sin descanso los puertos y posiciones inglesas de la Cirenaica.—**India.** Por espacio de más de 2 horas, 40 000 nacionalistas fueron dueños de Calcuta, destrozando todos los tranvías y asaltando las fábricas eléctricas. En la refriega murieron 16 hindúes y fueron heridos 220.—**Palestina.** En numerosas regiones se han producido graves desórdenes entre la población árabe y la policía inglesa los ha cortado suprimiendo el envío de víveres.—**Barcelona.** Ha dado comienzo la gran misión trasladándose a la Catedral en procesión solemnísimos los 200 PP. Misioneros que fueron recibidos por el Excmo. Sr. Obispo con una alocución llena de emoción.

Día 28.—**Francia.** Se restablece con carácter obligatorio la enseñanza de la religión en todos los centros docentes.—**Irlanda.** Inglaterra trata de bloquear completamente al Eire para obligarle a cambiar su actitud de neutral.—**Bulgaria.** Sus relaciones con la Gran Bretaña son cada día más difíciles y su acercamiento al Eje mas pronunciado. Las idas y venidas del ministro Eden por los países balcánicos obedecen sin duda a complicaciones de carácter grave.—**Alemania.** Según un comunicado oficial, la marina de guerra y la aviación han hundido en el mes de Febrero 740 000 toneladas de buques enemigos además de causar graves averías a otros 77 barcos mercantes. En Malta han destruido 20 aviones ingleses.—**Zaragoza.** Se ha remitido a Roma por avión un manto de la Virgen del Pilar para ser depositado sobre el lecho de su Majestad D. Alfonso XIII, agravado en su enfermedad.—**Inglaterra.** La prensa pide y reclama la destitución del ministro de navegación Ronald Cross.

MARZO

Día 1.—**Alemania.** El último día de febrero la aviación destruyó un convoy británico, hundiendo 58.000 toneladas y averiando otras 44 000. Las potencias del Eje no toleran envío de tropas inglesas a Grecia, amenazando con graves medidas caso de realizarse.—**EE. UU.** El senado hace una verdadera obstrucción a la ley de ayuda a Inglaterra, con enorme disgusto de los belicistas.—**Inglaterra.** Las tropas británicas se apoderan de Mogadiscio. Buques ingleses han capturado dos barcos franceses. La inteligencia con Chang Kai Chek, le ha dado a Inglaterra 20.000 soldados para sustituir tropas indias mandadas a la península de Malaca. Eden conferenció durante dos horas con el Presidente turco Inonu, pero Turquía parece decidida a mantener la paz con sus vecinos.—**España.** A las 11 h. 51 ms. del 28 de Febrero muere en Roma su Majestad D. Alfonso XIII con muerte cristianísima. Su cadáver será enterrado en la Iglesia española de Monserrat y en su día serán trasladados sus restos al panteón del Real Monasterio del Escorial. Su Excelencia el Generalísimo Franco por un decreto de gobierno declara el día 1.º de Marzo como de duelo nacional. dispone que ondee en todos los edificios públicos a media hasta la Bandera Nacional y ordena solemnes funerales en Madrid y en todas las Capitales de provincia. La muerte ha sido sentidísima en toda la nación.

Día 2.—**ESPAÑA.** Pésemos por la muerte del Rey D. Alfonso: Lo han transmitido a la familia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, el Gobierno español, Su Santidad Pío XII., los Reyes Emperadores de Italia, el Duce, el Príncipe del Piemonte y el Mariscal Petain. El Estado italiano rendirá honores al cadáver y en el entierro las fuerzas cubrirán la carrera.—**Viena.** En presencia de Hitler y asistiendo al acto Von Ribbentrop, el Conde Ciano, el Presidente del Consejo búlgaro ha firmado la adhesión al Pacto Tripartito.—**Bulgaria.** Los súbditos británicos y el personal de la Legación y del consulado han abandonado Sofía. El embajador inglés ha presentado un ultimatum al Gobierno búlgaro. La Cámara ha sido convocada.

Día 3.—**Bulgaria.** Previo consentimiento del Real Gobierno Búlgaro las tropas alemanas han entrado en Bulgaria.—**Rumanía.** El plebiscito ha sido favorable al gobierno.—**EE. UU.** La discusión en torno a la ley de ayuda a los ingleses es muy agitada en el Senado. Lee y dijo: Norteamérica no ha recibido jamás ayuda de la flota ni del gobierno ingleses.—**Roma.** La muerte del Rey D. Alfonso ha despertado las grandes simpatías con que contaba en todo el mundo el finado. Los telegramas que llegan a la augusta familia, son millares.

Día 4.—**Bulgaria.** Su adhesión al Pacto Tripartito, la entrada en su país de las tropas alemanas y su pacto de no agresión firmado con Turquía, han cambiado profundamente la situación de los Balcanes.—**Indochina.** Parece que su arreglo con Thailandia va a ser un hecho merced a los esfuerzos del Japón.—**Inglaterra.** El viaje por el Oriente del ministro Eden, se ve contrariado en gran manera por los acontecimientos y por los éxitos políticos de Alemania en el mismo terreno.—**Yugoslavia.** Corren rumores de que esta nación seguirá el mismo camino que Bulgaria y con ello la partida estaría ganada políticamente por el Eje.

Von Papen dirige la batalla diplomática que se libra en Ankara

Berlín, 27.—Hace dos días, con motivo del viaje de mister Eden a la capital de Turquía, escribía al final de mi crónica que seguramente el ministro británico llegaba tarde a Ankara para lograr introducir alguna modificación en la función que todo parece indicar que se va a representar en el sudeste europeo. La victoria de la diplomacia alemana sobre la británica se consolida cada día más, como lo prueba la recepción del embajador alemán en Turquía. Franz von Papen—siempre se conserva dicho nombre en la actualidad—ha dado en honor del jefe del Gobierno y del ministro de Asuntos Exteriores de Turquía, Mister Eden, cuando se ha presentado en Ankara, se ha encontrado

que su temible adversario estaba celebrando con los representantes del Gobierno turco un reciente éxito logrado por la diplomacia, a base del cual las relaciones germano-turcas entran en un camino que muy bien puede volver las aguas a la tradicional amistad que siempre unió a Berlín y Ankara. Londres, estos últimos días, ha insistido mucho en sus comentarios de prensa en que los turcos marcharían al lado de los griegos si éstos fuesen atacados por otra potencia, que muchos llegan a identificarla con Alemania. El pacto que compromete a Turquía a salir en defensa de Grecia si ésta es agredida, estipula claramente que la potencia agresora tiene que ser balcánica. Cuando los italianos invadieron Grecia, en la discusión de si Italia es una potencia balcánica o no, encontraron los turcos la fórmula para no ponerse al lado de los griegos con las armas en la mano. Ahora, lo de «potencia balcánica» que se esgrimió cuando lo de Italia tiene mucha más justificación, tratándose de

Alemania, ¿y el papel de Bulgaria, si se amplía el frente de guerra italogriego? Nadie ha dicho que los búlgaros iban a sumar sus esfuerzos a los de los alemanes si éstos comparten con los italianos el peso de la guerra contra griegos e ingleses. Bulgaria es un estado tradicionalmente amigo del Reich y su papel en esta cuestión puede limitarse perfectamente a dejar cruzar por su territorio las divisiones que Hitler pueda decidirse a mandar al campo de batalla italogriego.

Un caso reciente apoya la tesis de Sofía de sostenerse neutral en medio de una cuestión que interesa a un Estado vecino.

Hay que recordar que los soldados alemanes que se encuentran en Rumanía han cruzado todos por Hungría sin que nadie haya acusado a Budapest de haber roto los compromisos con los Estados vecinos. ¿Qué pasará en esta zona vital del sudeste europeo? ¿Participarán los soldados alemanes al lado de los italianos en una ofensiva contra Grecia? ¿Aceptarán Atenas los buenos servicios de Berlín si el canciller Hitler les ofrece una paz honrosa? Todas estas preguntas quedan en el aire y seguramente no podrán contestarse hasta que mister Eden se haya marchado de la capital de Turquía.

Si efectivamente se demuestra que el ministro británico llegó tar-

de a Ankara, es decir, si los turcos declaran a los griegos que no entrarán en la guerra si las unidades alemanas penetran en territorio griego, entonces es muy probable que los hombres de Ankara midan su enorme responsabilidad y rehusen todos los ofrecimientos de ayuda de que es portador mister Eden, para aceptar lo que les puede ofrecer Berlín.

No he visto ninguna fotografía del barón von Papen en la recepción que se ha ofrecido a los prohombres turcos, pero es seguro que su rostro tendrá una expresión que reflejará uno más de sus momentos de triunfo en su larga y pródiga vida de aventuras de toda clase, que arranca de su cargo de agregado militar en la Embajada en Washington, cuando la otra guerra mundial.

La satisfacción de von Papen también tendrá su reflejo en el semblante del Führer alemán, quien una vez más ha podido comprobar que no se ha equivocado cuando ha aprovechado los servicios de un hombre del antiguo régimen para una misión delicadísima.

La partida reinvidicada diplomática jugada en Ankara será uno más de los capítulos sensacionales de las memorias que un día veremos de este hombre extraordinario e inquieto que es Franz von Papen.

R. Garriga

Misa de difuntos en la capilla ardiente

Roma.—Hemos asistido a la primera misa de difuntos, dicha en la capilla ardiente, donde «more nobilium» yace tendido en tierra don Alfonso de Borbón. Viste hábito de gran maestre de las cuatro Ordenes Militares españolas de Santiago, Calatrava, Montesa y Alcántara, y tiene al cuello el maciso collar de oro del Toisón y entre las manos un crucifijo. A los pies campea una corona real, y la bandera pontificia mezcla el amarillo de su campo con el rojo y gualda de la enseña española. A la una de la noche empieza la misa, que dice el padre López, el jesuita que asistió a don Alfonso XIII y le ayudó a bien morir. Unas colgaduras ocultan el rico damasco del cuarto del hotel. Unos crespones tapan la lámpara inútil, pues la habitación está iluminada, como las circunstancias lo requieren, por los cirios que encuadran el cadáver y por las velas del altar, en cuyo centro se yergue una imagen de la Virgen del Pilar, Patrona de España. Entra el sacerdote, seguido por don Juan y don Jaime, que le sirven de monaguillos. En el rostro de don Jaime el dolor pone un rictus patético, y en el de don Juan el esfuerzo para dominarse se revela en una contracción de las facciones que da madurez a su juventud. Con voz firme, pero

velada por la emoción, como la mirada en que se trasluce la resignación lograda por la fortaleza de la fe, don Juan dice sus amenas y sus jaculatorias sin titubeos ni destiempos. Musita el sacerdote sus preces y todos las oímos claramente: tan grande es el silencio. Al fondo, a la izquierda, doña Victoria Eugenia, asiste de rodillas, y junto a ella los demás familiares. Entre los presentes están nuestros representantes diplomáticos y políticos, con el personal a sus órdenes, las personalidades españolas más allegadas a don Alfonso y algunas otras italianas, entre las cuales figura el embajador Guariglia. El oficiante da la comunión primero a doña Victoria Eugenia, luego a los otros. Concluye la misa. Tras el «requiescat in pace», la cámara mortuoria se desaloja en silencio y en seguida vuelve a llenarse de devotos que se agolpan en las habitaciones contiguas para rendir este tributo de homenaje póstumo al Rey católico. La familia y algunos íntimos y monjitas que velan continuamente el túmulo permanecen. Entra otro sacerdote, empieza otra misa, y otras seguirán durante toda la mañana en este cuarto del hotel que la muerte ha elevado momentáneamente a la dignidad de templo.

DE NUEVA YORK

Más rooseveltista que Roosevelt

Nueva York.—Cuando hace tres meses y medio salió triunfante Roosevelt en las elecciones presidenciales, los sinceros partidarios americanos de la paz volvieron sus rostros melancólicos hacia su adversario vencido. Con Wilkie se iban las últimas esperanzas de mantener la guerra al otro lado del Océano. En el magno «match» que dirimía qué rumbo habrían de tomar los Estados Unidos, el impulsivo, el dinámico, el belicista, había derrotado al ponderado, al sereno, al auténtico paladín de la paz. Muchos, haciendo juego limpio, se resignaron ante el lenguaje de las urnas. Pero otros, resueltos a continuar la lucha, mantuvieron la figura de Wilkie como estandarte, temporalmente arriado, de la salvación de América. Hicieron del ex candidato un símbolo de la voluntad de paz, casi envolvieron su figura en

un nimbo evangélico. En el nombre de Wilkie se amparaban los aislacionistas que no tenían personalidad de suficiente relieve para combatir, en abierta dialéctica a Roosevelt. Cuando se anunció el viaje del ex candidato a Londres, los satélites de Wheeler y Johnson se frotaron las manos y mordieron con fruición el rabillo de sus puros. Wendell desenmascararía la verdad y daría al traste con la política intervencionista del Presidente.

Si el Instituto Gallup hubiera hecho una encuesta para saber cuál fué el acontecimiento mundial más saliente de este mes para los yanquis, el resultado hubiera sido categórico: el regreso de Wilkie... Sería difícil expresar hasta qué punto, tanto las camarillas políticas como las masas populares, esperaron con ansiedad la declaración del excepcio-

nal viajero. Estas han producido de todo: sorpresa, satisfacción, despecho, ironía. Pero la importancia y la dimensión del acontecimiento no radican en las palabras, sino en el curioso fenómeno resultante de inversión de posiciones. La locomotora política de Roosevelt que antes era rapidísima, ha quedado ahora completamente rezagada. El bolido willkieano cruzó como una exhalación. Roosevelt es hoy el casi reaccionario, el hombre que frena, el sereno y equilibrado, el partidario de la paz.

Wilkie, con su exigencia de cinco destructores por semana, ha resultado más rooseveltista que Roosevelt. Los aislacionistas, llenos de estupor, se hallaron por un momento angustiosamente aislados.

Alfred ANDRIOLA.

El arma más nueva del ejército alemán

Berlín.—El jefe de la Prensa del Reich, Dr. Dietrich, con ocasión de la mencción de los corresponsales de la Francia ocupada, dijo, entre otras cosas, que considera a dichos corresponsales como el arma más nueva del ejército alemán. Ellos ponen sus armas espirituales al servicio de la guerra y combaten al mismo tiempo junto a sus camaradas. Son verdaderos soldados. Su lugar se encuentra siempre donde las tropas libran combates. Participan de los ataques como tiradores de carros blindados. Avanzan con las tropas de choque, se encuentran en los submarinos, en nuevas canoas torpederas, en nuestros cruceros; toman parte en vuelos mortalmente peligrosos de nuestros bombarderos. Su constante actividad en las primeras líneas del frente ha causado numerosas víctimas entre las filas de nuestros hombres de la sección de propaganda. Las pérdidas de los corresponsales militares alemanes sobrepasan con mucho la medida de la totalidad de las pérdidas del ejército alemán. En proporción a las pérdidas totales de las fuerzas armadas alemanas, los corresponsales militares son los que han tenido mayor porcentaje. Los relatos de guerra de la Prensa alemana han sido escritos con la sangre de nuestros soldados.

Después el Director de la Prensa del Reich dió a los corresponsales militares las directrices de su futura tarea. La heroica misión en el porvenir ofrecerá a los periodistas militares alemanes la más bella empresa que jamás haya realizado periodista alguno y será coronada por la victoria final. Todo el pueblo alemán está profundamente convencido de esta certidumbre de la victoria del Reich, certidumbre que no ha nacido de la embriaguez de los éxitos y que no está fundada sobre un patriotismo exaltado y vacilante, sino sobre una íntima noción de las fuerzas de la nueva época. Nosotros no disponemos sólo de la más poderosa fuerza armada y de los mejores soldados del mundo; no tenemos sólo el mejor potencial y la mejor dirección de la guerra, sino que contamos también con la mejor idea y ahí radica la fuerza que justifica nuestra certidumbre de vencer.

VINOS DE ORO

INDUSTRIA AGRICOLA DE MALLORCA, S. A.
Gral. Goded, 26 — Teléfono. 2203